
 

Bonjour, 
Nous voici en juin au début d'une 
phase de déconfinement qui, je 
l'espère, sera la dernière. La 
communauté scientifique reste inquiète 
sur la situation mondiale et la 
communauté des professionnels reste 
très fortement mobilisée pour 
permettre à tous les volontaires 
d'accéder à la vaccination.  

Mais, concernant Puimoisson, nous 
voyons se profiler l'été avec 
beaucoup d'espoir. Nos restaurants 
recommencent à accueillir du public, 
les terrasses se remplissent, le jeu de 
boules reprend, le city stade accueille 
les plus petits comme les 
adolescents...  
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Des festivités se profilent, des rencontres culturelles 
également et nos associations retrouvent leur énergie à 
favoriser convivialité et joie de vivre. 
Enfin ! Enfin nous pouvons entrevoir une belle lueur 
d'espoir. Je ne sais pas si nous retrouverons exactement 
la même décontraction sociale qu'avant le Covid, mais 
notre quotidien va se rapprocher de ce que nous avions 
l'habitude de vivre. Nous devons cela au respect des 
consignes sanitaires que nous avons su observer ainsi 
qu'à la mobilisation des services de l'Etat, des 
collectivités, des bénévoles et des professionnels de 
santé pour nous permettre d'accéder à un bon taux de 
vaccination. Le centre de vaccination de Riez-Gréoux a 
été particulièrement efficace - et continue de l'être - et je 
tiens à remercier chaleureusement ici toutes les 
personnes qui s'y impliquent. 
L'été arrive, et avec lui tous les symboles de la quiétude 
provençale. Je nous souhaite de tous savoir profiter au 
mieux de cette douce période agrémentée par les 
effluves des plantes à parfums des champs alentours, 
par la douce lumière des soleils couchant, par le chant 
des cigales, et surtout par les rires sur la place et dans 
les rues, par les jeux, par les blagues, bref, par ces 
rencontres retrouvées que nous avons tant espérées." 

Fabien Bonino 

 

ED
ITO

 

élections du 20 et 27 juin 

  

Cette année, compte tenu du 
fait qu'il y a 2 scrutins en 
même temps et que les mesures 
sanitaires nous obligent à des 
aménagements particuliers, les 
élections auront lieu dans la 
salle polyvalente de l'école. 
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La première tranche d'aménagement de la place a été effectuée. Maintenant, 
il faut faire le marquage au sol. Pour que celui-ci puisse être fait, il faut 
attendre que le sol soit stabilisé. Nous attendons qu'il fasse chaud pour que 
le gravier s'intègre au goudron.  
Malheureusement, cette année, la chaleur tarde à arriver. Nous espérons 
vivement que ce marquage puisse être fait avant le début des vacances et 
l'affluence qui va avec.  
Durant les travaux de marquage, la place sera interdite au stationnement.  
 

Marquage au sol route de Digne 
Vendredi 28 mai, les trois 
passages piétons ont été refaits.  
Un devant le Café des Arts, un 
devant le local des ifirmières et 
un sur le chemin piétons vers 
CocciMarket. 
Les travaux ne sont pas finis, 
certains accotements sont à 
terminer ainsi que les marquages 
au sol. 
Le Département ne nous a pas 
communiqué de date pour le 
moment. 

 

Travaux de la place 
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Vitesse dans la traversée du village 

Suite à l'arasement du dos 
d'âne devant l'école, nous 
avions demandé à la maison 
technique de Digne qui 
dépend du Département, de 
faire un comptage du trafic 
routier ainsi qu'une analyse 
des vitesses de la RD953 sur 
toute a traversée du village.  
L'étude s'est déroulée entre 
le 5 et le 11 mars 2021. 

Nous venons de recevoir cette étude et voici quelles sont les conclusions : 

 "- Le trafic moyen journalier est d'environ 700 véhicules par jour et par 
sens de circulation, soit environ 1400 véhicules. 

- Le taux de circulation est comparable entre les jours de semaine, excepté 
le dimanche où il est légèrement plus faible. 
- La vitesse moyenne pratiquée est de 37km/h dans le sens Puimoisson vers 
Riez et de 33km/h dans le sens Riez/Puimoisson. 
15% des véhicules circulent sous 30km/h 

77% des véhicules circulent entre 30 et 50km/h 

8% des véhiculent circulent au-delà des 50km/h. 
Les deux tiers de ces dépassements se produisent dans le sens Puimoisson 
vers Riez". 
Par un courrier du 23 avril, nous avions demandé à la Maison technique de 
Digne la possibilité de mettre en place des solutions provisoires de type 
plots plastiques ou autres destinés à ralentir les véhicules devant l'école. 

Voici quelle a été sa réponse : 

 "Ces dispositifs provisoires en plastique ne répondent généralement pas 
aux prescriptions liées à l'aménagement sur routes départementales. Nous 
ne pourrons donc pas donner une suite favorable à cette demande. 

Nous restons à votre disposition pour un rendez-vous sur site nous 
permettant d'évoquer les possibilités d'aménagement de sécurité 
compatibles avec la gestion de la route départementale". 
 
 Nous leur avons fait une demande de rendez-vous et attendons la 
confirmation d'une date, que nous espérons proche. 
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Les sujets qui les préoccupent le plus sont :  

Le stationnement :  
Le problème devient de plus en plus épineux. Beaucoup de véhicules pour 
peu de places. 
Les solutions évoquées sont :  
Interdire au gros véhicules et camping cars pour gagner des places. 
Mettre des grilles sur le petit canal pour que les voitures soit plus près des 
murs et n’empêche pas les voitures d’entrer et sortir des garages. Mais 
problème : les martelières pour arroser les jardins deviendraient inaccessible. 

Faire un marquage au sol pour ne pas empêcher l’accès aux jardins. 

Le GPS envoie les véhicules dans cette partie du village conséquence la 
circulation est trop intense et la vitesse excessive. 
Les solutions à envisager : interdire l’accès sauf aux riverains car les GPS en 
tiennent compte. Le problème est que c’est une route départementale et qu’il 
faut l’aval de la maison technique de Digne. 
Mettre des panneaux sur la route de Riez pour indiquer la bonne direction 
vers Moustiers et vers l’Epi Bleu (ça c’est déjà fait) 
Mettre un panneau limitant le tonnage des véhicules. 
Les eaux pluviales. Si le problème est important sur la route de Digne, il est 
tout aussi préoccupant en bas du village, où les eaux dévalent sans retenue. 
Véritables cascades lors des orages, caves inondées etc… 

C’es la compétence de la DLVA. C’est un gros chantier, plus de 10 ans pour 
en venir à bout. 
Multiples problèmes : beaucoup de parcelles et de propriétés à traverser. 
Cependant, quand la DLVA fait des travaux pour l’eau potable et 
l’assainissement, les conduits pour les eaux pluviales sont posés.  
La réfection de la rue de la fontaine est prévue pour 2022. 
Les échanges ont été intenses et constructifs. 
 

Nous avions promis lors de notre 
campagne électorale de 
régulièrement rencontrer la 
population. La situation sanitaire 
ne nous l’a pas permis. 
Samedi 29 mai, nous avons 
rencontré les habitants du quartier 
de la fontaine pour parler de leurs 
problèmes particuliers. 
 

Réunion publique du quartier de la Fontaine 
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Le dossier du mois 
La DLVA, c’est quoi ? N°4 

Bien que non technique, la compétence culture est souvent évoquée par les 
élus. Elle est en effet un lien avec le développement du patrimoine et du 
tourisme, un lien avec l’identité du territoire et son histoire, un lien aussi 
social au travers des activités culturelles et artistiques offertes aux 
habitants. 
La DLVA a une politique très offensive concernant la culture : à titre 
d’exemple, la région PACA dépense 31,7€ par habitant en matière 
culturelle (134M€) et la DLVA dépense 69€ par habitants pour la culture 
(4,2M€). 
Elle soutient les associations culturelles du territoire dans le cadre d’une 
offre annuelle de subventions. A Puimoisson, l'association "Les rendez-
vous de Puimoisson" bénéficie de cette opportunité. 
Afin de promouvoir l’accès à la culture pour tous, la DLVA axe sa 
politique sur la mise en réseau dans les 25 communes des outils et acteurs 
culturels. 

Compétence Culture 
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 La lecture publique  a un réseau de 20 
médiathèques et bibliothèques sur tout le 
territoire avec le même accès pour tous à 
un catalogue de plus de 170 000 
documents (livres, CD, DVD…) 
Une offre de contenus numériques 
(formations, aide aux devoirs, musique) et 
un programme d’animations, de spectacles 
de conférences, d’expositions… 

38 agents et100 bénévoles animent ce 
réseau. 

Les grands champs d’intervention de la DLVA 
en matière de politique culturelle 

1. Le pilier : la politique du livre 

Une carte d’abonnement unique 15€ 
maximum par famille 
Vous pouvez emprunter dans une 
médiathèque et rendre dans une autre. 
Via le portail des médiathèques vous 
pouvez réserver et faire venir vos livres 
dans la médiathèque de votre choix. 

La médiathèque offre aussi pour les 
abonnés des cours de soutien scolaire en 
ligne du CP à la Terminale ainsi que des 
formations dans différents domaines 
(Informatiques, langues, photos, Beaux-
Arts, musique etc...) 

Vous avez aussi accès à une centaine de 
films de la cinémathèque française, un 
choix très importants  de films 
classiques en streaming ou 
téléchargement gratuit. 
Pour plus d’informations, allez voir le 
site : 
https://mediatheques.dlva.fr 

La lecture publique 
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Jean Giono, un des plus grands écrivains français du XXe siècle, il n’a 
jamais quitté Manosque. 
Il est présent partout dans la ville, de sa maison natale rue Grande au 
Paraïs où il mourut en 1970, il est aussi présent dans les paysages 
alentours. Il fait l'objet d'une exposition permanente dans les locaux de 
l'Hôtel Raffin. 
Le Centre Culturel et Littéraire regroupe le centre Jean Giono, et les 
associations à vocation littéraires : les Correspondances de 
Manosque, et Éclat de lire, Éditeur du Sud et le pôle musée et 
archives. 
De nombreuses manifestations sont organisées au centre culturel et 
littéraire : lectures, spectacles, expositions temporaires, balades 
littéraires… 
Le centre culturel et littéraire a aussi une mission de médiation auprès 
du public scolaire. 

Giono et le centre culturel et littéraire 

« Sous le vent » 

Dans le cadre de sa compétence Culture, la DLVA 
offre à Puimoisson la primeur d'un spectacle créé par 
la compagnie Base Art qui a fait une adaptation du 
livre de Maria Borrely "Sous le vent". 
Celui-ci sera présenté le 24 juillet prochain dans le 
cadre de "La journée du livre" organisé par 
l'association "Les rendez-vous de Puimoisson" dans la 
cour de l'école, à 22h. 
Nous aurons l'occasion d'en reparler le mois prochain. 
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Théâtre Jean le Bleu à Manosque 
 

Il est composé de 2 salles, dont la plus grande a 
693 places.  
Il est particulièrement bien doté en espace et en 
matériel, ce qui en fait un lieu très sollicité par 
les associations de l’agglomération. 

2.  Le spectacle vivant 
 
Gérés par le service culturel, quatre équipements sont disponibles sur le 
territoire de la DLVA. 
L’Agglomération s’occupe de l’aménagement, de l’entretien, de la gestion de 
certains équipements présentant un intérêt communautaire et y propose une 
programmation variée : évènements musicaux, spectacles, rencontres… 

Auditorium des Observantins Manosque 

 
Il dispose de 67 places et est principalement 
utilisé par le Conservatoire ainsi que par les 
associations Eclat de Lire et les 
Correspondances. 

Théâtre Henri Fluchère Sainte-Tulle 

 
Salle de 265 places, elle est à la fois théâtre, le 
jeudi et cinéma, quatre jours, avec 5 à 8 
séances par semaines. 

Théâtre du Moulin de St André  
Vinon surVerdon 

 
Il abrite une salle de spectacle de 162 places 
équipée techniquement pour le cinéma et le 
spectacle vivant et dispose d’une 
programmation culturelle riche. 
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3. Les enseignements artistiques 

La DLVA est membre du syndicat mixte de gestion du Conservatoire à 
rayonnement départemental Olivier Messiaen à Manosque. 
L'Agglomération gère en direct l'école de musique, de danse et d'art 
dramatique Edouard Chappe à Oraison et Vinon sur Verdon. 

La DLVA souhaite conduire durant l’année 2021 un travail de 
redéfinition d’une stratégie culturelle communautaire pour les années 
2021 - 2026. 
Les motivations de cette mission sont doubles : 
Structurelles d’abord, avec une politique culturelle mise en place depuis 
longtemps. Elle a développé son action dans des champs disciplinaires 
variés et elle entend réinterroger sa pertinence et sa légitimité au regard 
des mutations du territoire et des pratiques culturelles. 
Conjoncturelles ensuite, avec 2 facteurs qui accélèrent l’actualité de 
cette étude :  

La séparation de gouvernance entre la ville centre de Manosque et 
l’agglomération en 2020, après une longue période d’exercice commun 
de ces deux responsabilités. 

 Le départ à la retraite du directeur de la Culture de la DLVA, qui a porté 
durant 10 ans la structuration de ce service et son animation. 

La commission Culture de la DLVA travaille à améliorer l'offre 
culturelle : 
Elle nécessite une délimitation plus claire de son périmètre. 

Conservatoire à rayonnement 
départemental, il accueille 
chaque semaine, 900 élèves 
venant de tout le département. 

Situé à Oraison, c'est un lieu 
de formation, de pratique et 
de diffusion de la musique, 
de la danse et de l'art 
dramatique. Elle a une 
antenne musique à Vinon 
sur Verdon. 
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Des accès aux bibliothèques et à l’école de musique sont à revoir 
(éloignement, horaires...). 
Des attributions de subventions à des associations ou événements à 
revoir aussi pour éviter les tensions et les sentiments de déséquilibre. En 
2020, le service culturel a attribué 405 000€ à 40 associations, de 300€ à 
130 000€. 
Nous vous tiendrons au courant des conclusions de cette étude 
lorsqu’elle sera achevée. 
Nous vous rappelons que vous pouvez participer à la consultation 
publique concernant la culture, menée par la DLVA. La version papier 
est toujours disponible en mairie. L'enquête est toujours disponible sur 
internet : consultation-citoyenne-culture/ 

 Une course dans les rues de Puimoisson 
 

Pour la troisième édition du Raid Vinci, 140 jeunes gens vont participer à 
divers évènements dans notre région. Une des courses partira de 
Puimoisson le dimanche 20 juin. Entre 5h30 et environ 7h30, ils 
participeront à une course à pieds dans les rues de Puimoisson.  
Vous pouvez voir le trajet sur la carte ci-dessus. 
Après cette boucle qui part de la place et y revient, les participants 
continueront leur périple en VTT vers Riez. 
Pour les lève-tôt, il y aura du spectacle. 
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 Depuis le 9 mars 
dernier, l’association 
Horizon et ses 
bénévoles, vous 
accueillent le mardi 
après-midi de 15 
heures à 18h30, à la 
salle polyvalente, pour 
les activités de la 
bibliothèque. 

 Reprise des activités des 
associations 

Le jeudi 20 mai de 16h à 18h, Horizon et la TURBOLUDO de 
l’association ALPE ont reçu parents, assistantes maternelles et enfants de 
moins de trois ans, pour les activités de Gribouille. 
Ces activités se sont déroulées en extérieur, sous le préau et dans la cour, 
de l’école (côté salle polyvalente). 
Cette animation a rencontré un franc succès, puisqu’elle a accueilli 11 
jeunes enfants ainsi qu’un adulte référent. 
Gribouille pourra avoir lieu ainsi jusqu’à la fin de l’année scolaire, un 
jeudi sur deux . 
Le vendredi 21 mai s’est tenue dans la salle du conseil, le Bureau de 
l’association Horizon suivie d’une réunion du bureau de la société de 
chasse. 
Le mercredi 26 mai, les séances de gymnastique ont repris en extérieur, au 
city stade de 17h30 à 19h45 avec l’animatrice Florence Bagarry. 
Ces séances se maintiendront ainsi jusqu’au 23 juin. 
Vont suivre, à compter du 7 juin, dans la salle du conseil, en alternance, un 
lundi, l’activité couture suivie, le lundi suivant de l’activité scrapbooking. 
À partir du 9 juin, il devrait y avoir de nouvelles possibilités de 
réouverture d’activités, au sein de la salle polyvalente, dans le cadre du 
déconfinement, prévu par le gouvernement. 
Nous espérons, vous y retrouver nombreux et nous espérons aussi, que très 
vite la situation sanitaire va se régulariser. 
Toutefois, Il est bien entendu que nous vous demanderons de toujours 
respecter les gestes barrières dans l’immédiat. 
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Début de notre saison estivale 
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Elle semble appréciée par tout le 
monde et bien investie par les 
familles. 
Cependant, quelques dégradations et 
nuisances sonores ont été signalées. 
Prochainement, nous allons 
organiser une rencontre avec les 
usagers.  
Une utilisation harmonieuse et 
respectueuse de tous de ce lieu doit 
pouvoir exister. 
En attendant, nous avançons la 
fermeture du city stade à 19H. 

 
La commune a récemment fait 
intervenir les services de la 
fourrière en raison d’un 
problème de chats errants 
Montée du Pasquier. 
Cinq des six chats ont été 
récupérés.  

 L’aire de loisirs 

 Les chats errants 

Cependant, plusieurs disfonctionnements nous ont amené à écrire une lettre 
de protestation à la direction de ce service. 

Une seule cage a été apportée, cela a ralenti la campagne. Un chat est resté 
plus de 20 heures dans la cage avant d'être récupéré. Enfin, la chatte en 
passe de mettre bas s'est échappée au moment du transfert dans la cage de 
collecte; on n'est pas prêt de l'attraper et d'autres chats errants vont bientôt 
voir le jour. 
Nous rappelons que la commune a l'obligation d'adhérer à une fourrière, que 
cela coute 1500€ par an et que nous sommes en droit d'attendre une 
meilleure prestation. 
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Suite à de nombreux dépôts sauvages 
d'amiante dans la nature, nous nous 
sommes renseigné sur des solutions non 
polluantes. 
Il existe dans la zone d'activité de 
Forcalquier, un dépôt d'amiante ouvert au 
public de 8h à 12h et de 13h à 18h. 

Il faut appeler avant au :  
04 92 75 02 51 

Le tarif est de 0,35€ le kilo. 
Nous vous rappelons que l'amiante est un 
produit particulièrement dangereux et qu'il 
est strictement interdit de le déposer ailleurs 
qu'à des lieu dédié à cet effet. 

 Problème d’amiante 

 Notre or bleu 

  
La borne à eau sur la place 
est potable. 
Elle est mise gracieusement à 
disposition de la population 
pour se désaltérer. 
Elle est facturée à l’ensemble 
des habitants de Puimoisson. 
Pour arroser vos plantes et 
fleurs, vous pouvez utiliser 
l’eau de vos domiciles ou 
aller chercher l’eau de la 
fontaine, celle-ci est gratuite. 
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Dernières minutes 

  
Un dépôt d'encombrants a été trouvé 
devant le cimetière au pied des 
conteneurs de tri devant l'affiche  
"Dépôts d'encombrants interdit". 
La commune a déposé plainte à la 
gendarmerie. 
 
 

 

Dépôt sauvage  
au cimetière 

 Nous aurions aimés être 
prévenus plus tôt, ainsi nous 
aurions pu vous informer de 
cette réfection. 
Il y aura probablement des 
coupures d’eau très 
temporaires. 
L’accès à la placette du Sac 
par la rue du Portail sera 
impossible durant quelques 
jours. Nous vous informerons 
pour les dates dès que 
possible. 
 
 

Les travaux rue de l’Eglise 

Les travaux eau et assainissement ont 
commencé mercredi 2 juin et vont 
durer 4 semaines. 
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Mots croisés de juin 
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Solutions de la grille de mai 


